En entrevista, Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), habló del segundo debate entre los candidatos a la jefatura de Gobierno.

(2024-04-19), Canal 11 Once, Once Noticias Matutino, Guadalupe Contreras, (Entrevista) - 06:38:27, Duración: 00:05:33 Precio \$79,720.20

GUADALUPE CONTRERAS, CONDUCTORA: Y también vamos a cambiar de tema, vamos a otros asuntos, porque es un año electoral y es importante estar informados. Carolina Ángel Cruz, consejera Presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México, está con nosotros y te saludo, Carolina, ¿cómo estás? ¡Un gusto verte!

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DEBATES DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: ¡Gracias, Guadalupe! Muy bien, ¡muchas gracias! Pues aquí ya contigo y con tu auditorio para hablar de los debates.

GUADALUPE CONTRERAS: Oye, viene el segundo debate en la Ciudad de México, el primero les fue muy bien, creo que la ciudadanía se conectó, fue empática con el tema de estar informados. ¿Qué viene para este segundo debate? ¿Cuáles sus características?, cuéntanos.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues bien lo has dicho, la ciudadanía de esta capital es muy informada, muy interesada de tener elementos para hacer un voto informado, y pues en ese sentido, este segundo debate viene con un formato parecido, el mismo formato del primer debate, dos temas bolsa a mano alzada, que permite la interacción entre las candidaturas, más allá de preguntas, lo que permite es que entre ellas, ella y ellos se pregunten, se hagan los cuestionamientos de dos temas importantes para esta capital, en esta ocasión agua y transparencia y combate a la corrupción, estos serán los dos temas del siguiente debate, que estará moderado por Elisa Alanís y Juan Manuel Jiménez en esta ocasión.

GUADALUPE CONTRERAS: Ahora, cuéntanos, ¿qué tan importante es que los ciudadanos sigan de cerca estos ejercicios para poder definir su voto?, porque sabemos que el asunto de los debates en nuestro país no es un asunto que quizá traiga a muchas personas, pero hemos visto la importancia que tienen para saber, sobre todo si hay personas indecisas, se ha dicho que a veces los debates no cambian el rumbo del voto de los ciudadanos, pero quizá de los indecisos sí. ¿Cuál sería ese mensaje del Instituto Electoral de la Ciudad de México para quienes todavía no tienen un voto definido y que pueden incluso a partir de estos ejercicios, saber hacia dónde van a inclinar su decisión final?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro. Pues sí, mira, creo que el hecho de que sea una sociedad politizada, partidizada, involucrada en las actividades de la capital, implica que no todo está definido, e incluso quienes creemos que ya está definido su voto hacia algún lado, puede ser que un encuentro de esta naturaleza haga que cambien de opinión y de perspectiva a partir, pues ya sea del desempeño de la candidatura o del desarrollo de los temas como se va dando. Entonces, me parece que hemos ido avanzando en una ciudadanía que hace un voto razonado a partir de escuchar a las candidaturas, y entonces este ejercicio, este debate, pues eso puede ser un parteaguas en su decisión, ¿no?, este y todos los demás.

Estamos organizando en este instituto 55 debates, hay uno por cada tipo de elección. Entonces consideramos que sí, definitivamente están siendo muy vistos, hay interés de la ciudadanía, y no podemos pensar otra cosa que no sea que están buscando la mejor opción para votar el próximo 2 de junio.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Cuántas personas, cuántos ciudadanos de la capital están convocados para el 2 de junio y cuáles son los niveles de participación que ha habido en elecciones anteriores para conocer cuál es el panorama que está por delante el domingo 2 de junio?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí, pues estamos hablando de alrededor de 8 millones de personas electoras en esta capital, estamos hablando de una elección de Jefatura de Gobierno, que va de la mano con una presidencial, entonces estamos esperando una participación ciudadana, yo creo que podemos andar en estos históricos de alrededor del 70%, que es un porcentaje muy alto, ojalá y fuera más, que la gente acuda a las urnas, y pues mucho de ello implica que las candidaturas logren enamorarles con sus propuestas.

Entonces, reiterar, es importantísimo que vean los debates, que conozcan las propuestas de las tres candidaturas y que vayan a votar, el voto cuenta, es importantísimo, y no permitamos que las demás personas decidan por nosotras y por nosotros los destinos de esta capital durante los siguientes seis años, y los destinos legislativos durante los siguientes tres, y también las alcaldías, recordar que esa autoridad, que es la primera, directa y más cercana, la elegimos también este 2 de junio.

GUADALUPE CONTRERAS: ¿Dónde seguimos el debate, consejera?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: El debate lo vamos a seguir, lo vamos a tener en muchas televisoras, la verdad es que muchas han sido muy empáticas en la transmisión, pero también a veces no estamos en un lugar donde podamos ver televisión, redes sociales del Instituto Electoral de la Ciudad de México, todas ellas, principalmente en YouTube, y recordar, un pequeño comenzar muy rápido, a la comunidad de personas sordas de esta capital, que sepan que vamos a tener una transmisión especial que nos estarán haciendo el favor de llevarla a sus hogares a través de las redes sociales, el YouTube de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México y el Tribunal Electoral de la Ciudad de México.

GUADALUPE CONTRERAS: Muy bien. Pues seguiremos de cerca, Carolina del Ángel, consejera, pues lo que tiene que ver con este tema, el domingo a las 8:00 tenemos la cita para ver el debate. ¡Muchas gracias, consejera!

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Al contrario, ¡muy bonito día a ti y a tu auditorio!

GUADALUPE CONTRERAS: ¡Gracias!

Pues ahí está. Hay que conectarse, estar informados y ver el debate aquí en la Ciudad de México el próximo domingo.

JZP

En entrevista, Carolina del Ángel Cruz, consejera titular de la Comisión de Debates del IECDMX, habla sobre el segundo debate por la jefatura.

(2024-04-19), 102.5 MVS Noticias, Metrópoli, Juan Manuel Jiménez, (Entrevista) - 21:13:52, Duración: 00:04:30 Precio \$307,800.00

Carolina mencionó que ante dicho debate, se ha percibido que ya está todo listo, tanto en el formato del debate como en los temas a contemplar. Comentó que se hablará del agua, combate a la corrupción y seguridad. Dijo que es necesario que se mantenga una buena comunicación ante el debate, esto con el fin de que se lleve a cabo un diálogo con más conocimientos. Resaltó que el TECDMX, así como muchas otras plataformas, difundirán el segundo debate.

En entrevista, Carolina del Ángel Cruz, Consejera Electoral del IECM, habló del segundo Debate Chilango.

(2024-04-19), Canal 21 Capital 21, Informe Capital, Braulio Luna, (Entrevista) - 21:12:16, Duración: 00:08:53 Precio \$0.00

Carolina del Ángel Cruz explicó que ha sido un proceso de diálogo y consenso con los partidos políticos, la ley local dice que el esquema del debate lo tienen que consensar los partidos políticos con la mediación del IECM. Han caminado muy de la mano con la representación de los partidos y las candidaturas. Se han logrado encontrar los temas de un listado enorme de temas a debatir, hubo mucha disposición de las candidaturas y representación de los partidos. La Consejera resaltó que lograron un formato que gustó a la ciudadanía, donde se sintieron a gusto las candidaturas, y tuvo mucha difusión, fue muy visto por los capitalinos. Fue muy visto en vivo, y la grabación que quedó en las redes del IECM ha tenido muchas vistas, lo que ayuda mucho a que la gente conozca las propuestas de las candidaturas. Tuvieron una pequeña deuda con las personas sordas de la CDMX, es un área de oportunidad que se va a corregir, ahora se tendrá una transmisión especial donde se privilegiará la interpretación de Lengua de Señas Mexicana. La entrevistada comentó que el segundo Debate Chilango será transmitido por la Comisión de Derechos Humanos de la CDMX y el Tribunal Electoral de la CDMX. Van a replicar el formato del INE en su primer debate presidencial respecto a la inclusión de personas sordas.

En entrevista Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral del IECM, habló sobre el debate para la jefatura de gobierno.

(2024-04-19), 102.5 MVS Noticias, Mesa para todos, Manuel López San Martín, (Entrevista) - 14:42:34, Duración: 00:04:16 Precio \$291,840.00

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN, CONDUCTOR: Por lo pronto, está calientita, está buena la contienda en la Ciudad de México y este domingo habrá debate.

Le agradezco estos minutos a la consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Carolina del Ángel Cruz.

Gracias, Consejera. Muchas gracias. Carolina, ¿cómo estás?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSEJERA ELECTORAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Muy bien Manuel, muchas gracias. Aquí bien, pues lista para hablar contigo y con tu auditorio.

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: Gracias, muchas gracias por platicar con nosotros.

Segundo debate, el primero salió muy bien, muy bien organizado, muy bien, parece, el formato; ni se diga, la producción, la moderación.

¿Cómo será este segundo debate? ¿Cómo están pensando el formato del debate de este domingo, Consejera?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Gracias; pues mira, sí, la verdad nos fue muy bien en el primer debate, es nuestro piso mínimo para el segundo; los temas importantes. El formato va a ser el mismo que la vez pasada, porque pues apoya o ayuda mucho al intercambio de ideas entre las candidaturas.

Este formato de mano alzada, pues genera las condiciones de que haya la menor intervención posible de la moderación y que las candidaturas puedan hacer contraste de sus ideas a partir de esos temas.

Tendrán la oportunidad de presentar cada uno de los temas, la propuesta de gobierno que traen respecto de los dos temas y que a partir de ahí, pueda generarse la interacción entre las candidaturas.

Los temas: aqua, ese será el primero y el segundo: transparencia y combate a la corrupción.

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: Híjole, pues son temazos, ¿no? Los... Para como anda la realidad de la Ciudad, pues son temazos; nomás el de agua te da para entretenerte ahí un buen rato.

Entonces, los candidatos sí van a poder entre ellos, digamos, tener un buen margen para decirse cosas, para contrastar, para preguntarse, para decidir responder sí o no, para momento de administrar sus bolsas de tiempo, sus minutos en el debate, Consejera.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Sí, es correcto. Se está priorizando esta... La intención es justo esa, que la ciudadanía pueda ver el contraste de ideas, porque ambos temas pues son importantes para la ciudadanía, pero también importantes en las propuestas que traen las tres candidaturas.

Entonces, creemos que los dos temas van a dar mucha carne de qué hablar y que le van a dar a la ciudadanía, sobre todo, que eso es lo principal, las herramientas suficientes para tomar la decisión necesaria para hacer un voto informado.

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: Totalmente, que de eso se trata, de que haya... Los debates que tengan como protagonistas, claro, a quienes debaten, pero sobre todo a los ciudadanos, que tengan más herramientas para tomar una buena decisión, una decisión informada el domingo 2 de junio.

¿Van a ir los candidatos, la candidata? ¿Van a ir a algún tipo de ensayo, de revisión? ¿Va a ser en el mismo Instituto Electoral de la Ciudad de México como el primer debate?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: No, el primero y todos están siendo en las instalaciones de MVS, que es la empresa que ganó la licitación; en los foros de televisión de MVS...

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: En el Aeropuerto, por el Aeropuerto.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Así es, justamente. Y vendrán a una revisión de... Una revisión técnica más que ensayo general. El ensayo general lo tendrán la y el moderador, pero los equipos de las candidaturas estarán viniendo el sábado por la tarde a revisar, pues ya sabes, estas cosas técnicas de foro, que si el tiro de la cámara, que si el espacio, el lugar donde van a estar sentadas, sentada, sentados.

Entonces, esa revisión técnica la harán. No tenemos ensayo general del debate, más bien pues que estén al pendiente de las cuestiones técnicas, ¿no? Y entonces quienes sí serán Juan Manuel Jiménez y Elisa Alanís, que serán quienes moderen este debate ellos y tendrán su ensayo general previo al debate.

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: Bien, pues lo veremos, como vimos el primero. Y que haya suerte, que les vaya muy bien en el Instituto, que les salga muy bien.

Si les sale bien, pues los ciudadanos tendremos más herramientas para una buena decisión.

Gracias, Consejera, que haya suerte. Gracias.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Al contrario, muchas gracias a ti. Saludos.

MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN: Gracias. Muy buenas tardes. Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral de la ciudad de México.

Y suerte, mucha suerte a los queridos, a la querida Elisa Alanís y a Juanma, Juan Manuel Jiménez.

Ellos van a estar a cargo de la moderación en el Debate Chilango; el segundo debate, el de este domingo.

Cuarto para la hora; pausa. Volvemos, volvemos. Hay más.

DFPD